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Eau potable : des enjeux qui dépassent la tarification progressive  
 

Déclaration du groupe Agriculture 
 

Le groupe apprécie la qualité de cet avis, l’approche choisie par les rapporteurs et leur volonté de plonger dans 
la complexité de la gestion et de la tarification de l’eau potable en France.  

Les expérimentations mettant en place une progressivité de la tarification, reflètent une situation contrastée 
qui mérite, comme le propose l’avis, d’être davantage analysée et enrichie. En tout état de cause, l’approche 
par territoire est indispensable pour tenir compte, au mieux, des conditions climatiques, des besoins de la 
population et des activités économiques.  

Le secteur agricole et agro-alimentaire est très sensible à toutes ces problématiques relatives à l’eau potable 
même si, en proportion, elle est moins utilisée, dans les exploitations agricoles, que l’eau non potable. Jusqu’à 
présent, pour diverses raisons, pour certains acteurs économiques et pour beaucoup de nos concitoyens, le 
sujet de la facturation ne faisait pas l’objet d’une véritable attention. Il est pourtant essentiel de s’en 
préoccuper dès maintenant et d’anticiper les effets d’une augmentation du prix.  

Le groupe approuve l’ensemble des préconisations de l’avis avec un intérêt renforcé pour la préconisation 1 
qui insiste sur la nécessité de disposer de données individualisées sur la consommation de l’eau et pour la 
préconisation 7 relative à la tarification saisonnière. Les habitants permanents n’ont pas à payer les 
surconsommations et les coûts de traitement induits par un accroissement momentané de la population, en 
période de vacances par exemple.  

Il nous paraissait également important que l’avis attire l’attention de notre assemblée sur le mauvais état du 
réseau d’eau potable en France. Il n’est pas acceptable de continuer à laisser se dégrader les canalisations, 
souvent à l’origine de déperditions très importantes. Il faut donc envisager un plan massif d’investissement 
dans la réfection de ces réseaux. Cela doit être une priorité.  

Le groupe a voté pour. 


